



El hambre acecha

Este debería ser uno de los temas principales de la campaña presidencial.

Mauricio Cabrera Galvis

- Facebook
- Twitter
- Linked In
- Enviar
- GUARDAR

POR: MAURICIO CABRERA

En Colombia hay una crisis alimentaria. El Hambre acecha a pesar de las optimistas declaraciones oficiales. Al gobierno no le gustó que la FAO la pusiera en el mapa de los 20 países con mayor riesgo de sufrir hambre este año.

Ante la queja oficial, la FAO sacó a Colombia del vecindario de países como Afganistán, Sudán o Haití, pero eso no quiere decir que el problema no exista puesto que una buena parte de la población está sufriendo hambre o desnutrición.

El Dane hace una cruda radiografía de esta realidad: solo el 69% de los hogares en las ciudades hacen tres comidas al día.

Como es muy factible que en el campo la situación sea aún peor, no es arriesgado decir que por lo menos una tercera parte de los colombianos -más de 17 millones- se acuestan todos los días con hambre.

La situación de las ciudades es muy desigual. En unas como Manizales, Bucaramanga, Cali o Santa Marta, más del 80% de los hogares tienen los tres ‘golpes’ diarios; otras como Popayán, Neiva o Bogotá están cerca del promedio nacional. En Cartagena y Barranquilla la situación es aterradora: solo el 30% de los hogares tienen las tres comidas diarias, y el 70% padece física hambre.

El Dane se constata la insuficiencia de los programas de ayudas del gobierno en la pandemia. Fue grande el esfuerzo del DNP de montar el programa de Ingreso Solidario para dar ingresos a 3 millones de pobres, pero el monto de \$160.000 mensuales por hogar fue muy bajo. Por eso el número de familias que hacen hoy las tres comidas diarias son las mismas que había antes de que iniciara el programa.

La inseguridad alimentaria no solo es comer poco sino también comer mal; es la malnutrición con todas las enfermedades que genera y sus efectos negativos sobre el desarrollo mental y emocional de los niños. Según el ICBF en el 2015 el 54,2% de la población estaban en situación de inseguridad alimentaria, es decir que no se alimentaba bien. Con la pandemia, es seguro que este porcentaje aumentó. Frente a la discusión entre el gobierno y la FAO, se pronunció una voz muy autorizada, la de la Asociación de Bancos de Alimentos (Abaco) y dijo sin ambages que la situación de hambre en Colombia sí es crítica (<https://bit.ly/3rHzXQ2>).

Lo más leído

1. Convocan nueva jornada de paro por alza de precios en el país
2. Cuáles son las zonas de Bogotá con los arriendos más caros y baratos
3. Colombia superó las 137.000 muertes por covid-19
4. Colombia, el país de la Oede donde más tiempo se trabaja
5. Pista norte del aeropuerto El Dorado, cerrada por calibración
6. Hollywood evita huelga

COLUMNAS ANTERIORES DE

MAURICIO CABRERA GALVIS

06/02/2022 **Descoordinación económica**

30/01/2022 **HAY Verdad, Padre Pacho HAY**

23/01/2022 **La licuadora educativa**

17/01/2022 **El eslabón perdido del crecimiento**

[VER TODAS](#)

No solo por la terribles cifras del Dane, sino por algo mucho más doloroso: la desnutrición crónica que sufren hoy más del 10% de los niños en Colombia, y los más de 5 millones de adultos o adolescentes que la sufrieron en su infancia y hoy padecen sus consecuencias, pues es una enfermedad irreversible que les impide su adecuado crecimiento y desarrollo.

Hoy existe la capacidad de producir alimentos para toda la población, pero no existe el modelo económico ni la voluntad política para distribuirlos. El hambre debería ser uno de los temas principales de la campaña presidencial.

MAURICIO CABRERA GALVIS
Consultor privado



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



César Caballero
Reinoso
Gerente Cifras &
Conceptos S.A.

Dos ciclos de este año

Es normal que tengamos un primer semestre difícil y que el segundo sea mejor.



Mauricio Cabrera Galvis
Consultor privado

El hambre acecha

Este debería ser uno de los temas principales de la campaña presidencial.



Beethoven Herrera
Valencia

Profesor universidades:
Nacional, Externado y
Magdalena

FED y la emisión de CBDC

Podría ser el inicio de un protocolo para que los bancos se preparen para la llegada de activos financieros tokenizados.



Ricardo Villaveces R.
Consultor privado

A actuar con responsabilidad

Votar a conciencia es nuestra responsabilidad como ciudadanos.



Gustavo H. Cote Peñía
Exdirector de la Dian
gcote@global.co

Control a la arbitrariedad

Los oficios de la oficina jurídica de la Dian para el Estatuto Tributario, son obligatorios para funcionarios y terminan sometiendo a contribuyentes.

TE PUEDE GUSTAR



Wearable: ¿por qué es tan popular y cómo funciona en la banca?

TODO1



El costo de los implantes dentales en Bogotá podría sorprenderle

Implantes dentales | Enlaces Publicitarios

Enlaces patrocinados por iab001a



Bogotá: El costo de los paneles solares podría sorprenderle

Paneles solares | Enlaces Publicitarios

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Video: ¿Lina Tejeiro se besó con Aida Victoria Merlano?

FUTBOLRED

¿Fichaje el lujo? Conozca el posible compañero de Cristiano Ronaldo

MOTOR

Jeep Renegade 2022 debutó en Brasil y se alista para la región

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.